

# LA FIDELIDAD CASTELLANA

## DIARIO TRADICIONALISTA.

Esto fidelis usque ad mortem, et dabo tibi coronam vitæ. (APOS. CAP. 2, V. 10.)

Se fiel hasta la muerte y te daré la corona de la vida.

### PUNTOS DE SUSCRICION

En la Administracion de este periódico:

CENTRO CATÓLICO, Lain-Calvo, 16.

**Forma de pago:**—En libranza del giro mútuo ó letra de fácil cobro, á la órden del Director del CENTRO CATÓLICO ó en sellos de franqueo ó del timbre móvil para recibos. En este caso en carta certificada.

### ANUNCIOS Y COMUNICADOS á precios convencionales.

Grandes rebajas á nuestros suscritores y abonados.

Insercion de Esqueletos de defuncion y funeral á 3 pts. doble tamaño, 5 pts.

### Precios de suscripcion:

EN TODA ESPAÑA..... { Tres meses 3 ptas. 75 cén.  
Seis id. 7 id. 50 id.  
Un año 15 id. 30 id.  
ULTRAMAR Y EXTRANJERO. Un año 30 id. 30 id.

Número suelto 10 céntimos.

### Apuntes para una Guía de Burgos,

DE L. CANTON SALAZAR comprobados y ordenados

### POR JULIO GARCIA DE QUEVEDO.

Descripcion minuciosa y exacta de LA CATEDRAL, LA CARTUJA, EL MONASTERIO DE LAS HUELGAS Y EL HOSPITAL DEL REY.

De venta en el Centro Católico, Lain-Calvo 16.—Una peseta.

**Album de Boda por la señorita doña Carolina de Sotó y Corro.** Libro interesantísimo, apenas se concibe ya una sola familia que no pretenda adquirirlo en el día siempre memorable de el enlace matrimonial de alguno de sus miembros.

De venta al módico precio de 8 y 10 pesetas, segun la encuadernacion en el Centro Católico, Lain-Calvo 16, Burgos.

### CENTRO CATÓLICO

16, LAIN-CALVO, 16

BURGOS

### LIBROS DE VENTA

en varias encuadernaciones.

Consuelos á los que sufren, por M. Segur. Colegial instruido, obra utilísima para los que siguen la carrera eclesiástica, por el Señor de Claret.

Consolador de los afligidos, ó lecturas piadosas para enfermos y atribulados, por Buldú.

Compiradores, por Don Francisco Hernando.

Confesion y comunión al alcance de los niños, por M. Segur.

Comulgador general ó recopilacion de oraciones para recibir los Santos Sacramentos de la penitencia y sagrada eucaristia.

Cielo en la tierra, cuatro palabras á las religiosas en general, por D. J. Marti.

Confesiones, por Leo Taxil.

Conocimiento y amor de Jesucristo, por Pallés.

Conferencias espirituales, por el Reverendo P. Faber.

Catequista orador, pláticas dominicales, por Planas.

Cruz de madera, por Schmid.

Impresiones de todas clases, económicas y esmeradas.—Centro de publicaciones católicas.—Hojas opúsculos y libros de propaganda.—Obras de religion y moral, ciencias y literatura.—Misales modernos, Sacras, Libros de Rezo y de texto.—Devocionarios económicos y de lujo.—Rosarios económicos.—Estamperia, Oleografías, Cromos.—Elegante y variado surtido de objetos de escritorio y papeles de todas clases. Encuadernaciones.

CERRADO LOS DIAS FESTIVOS.

La Fidelidad Castellana.

LUNES 25 DE JULIO DE 1888.

LA TEMPESTAD ARRECIA.

Triste es confesarlo. La tempestad, en mal hora desencadenada dentro de la gran comunión tradicionalista, no trae visos de desaparecer por ahora. Desde que lució el *Iris de paz* en el firmamento político de nuestra comunión, arrecia mas y mas la tormenta, y todo hace esperar un inmenso cataclismo. Densos y oscuros nubarrones cruzan la atmósfera, y centellean ya los rayos, y retumba en el espacio el sordo rumor del trueno. En medio del revuelto mar del oportunismo, y com-

batidas por enormes y furiosas olas, está la nave del integrismo católico en cuyo mástil de popa ondea la bandera *El Liberalismo es pecado*. Los que desde la orilla la contemplan, temen y se desesperan al verla luchar con tan furiosos elementos; y al considerarla envuelta por momentos entre enormes montañas de agua, un ¡ay! desgarrador se escapa del pecho de los timoratos espectadores. De pronto se la vé flotar majestuosa sobre la superficie de las aguas, y renace la perdida calma, y se serenán los ánimos, y los enemigos de ella desconfían del triunfo.

Cosas muy graves han pasado en el campo tradicionalista desde que los hombres de *La Fé* han invadido réguas moradas y han conquistado soberanas y augustas voluntades. Con asombro é indignacion hemos visto germinar y dar sus frutos la semilla mil veces maldecida del transaccionismo; y cuando mas recio se gritaba, y con mas ardor se señalaba el peligro; cuando se aprontaban y disponian en órden de batalla numerosos y escogidos batallones de verdaderos soldados de la fé, dispuestos á batirse con denuedo y á derramar su sangre en defensa de los salvadores principios que informan la politica tradicionalista, una órden de D. Carlos impide el movimiento iniciado. Envalentonados nuestros enemigos, se han aprovechado de este contratiempo para zaherirnos y mortificarnos en aquello que es objeto de nuestra mayor estima: la santa intransigencia católica y política.

Montado en ira el Sr. Llauder al ver desbaratados sus planes de conciliacion, y orgulloso con la investidura de *pacificador*, arremete con furia increíble contra los elementos mas sanos del tradicionalismo. Roto el antifaz de intransigente con que hasta ahora habia cubierto su rostro, se presenta ya con la cara descubierta, y son objeto de sus ataques los Sres. Gago, Torró, Menéndez de Luarda, Nocedal, Francisco de las Rivas y cuantos suspiramos por la implantacion en España del verdadero reinado social de Jesucristo.

Mas esto todavia es poco para el señor Llauder. Lanza en ristre, sale de nuevo á la palestra el día 8 del corriente, sobre su mal rocinante, es decir, su *Correo Catalan*, llevando por montera el *principio de autoridad* que, con el consabido *iris de paz* en forma de media luna, se parece á un turbante de moro. Pero esta vez no son Nocedal, ni Gago, ni Torró, ni Menéndez de Luarda, ni Francisco de las Rivas los héroes con quienes D. Luis propone batirse. Muertos de una pluma tan esforzados atletas, y heridas y mal paradas mas de veinte publicaciones integristas artillados castillos de la verdad católica, el Sr. Llauder atraviesa el campo de batalla dejando á derecha y á siniestra muertos y heridos; y, con su sonrisa burlona, va

derechito al cuartel real del ejército *nocedalino*. Llegado al pié de los muros de la fortaleza, se para, se apea, coje sus armas, vuelve la vista atrás para contemplar los destrozos causados por su brazo, y dispara luego contra el infatigable propagandista católico de nuestros días, el nunca bastante alabado Dr. Sardá, autor del áureo libro *El Liberalismo es pecado*.

¡Pásmese el orbe! El que tan valientemente ha sufrido los ataques é impropiedades de todos los liberales, el que tuvo que presenciar los amaños y gatupeos de la gente mestiza en contra de su incomparable librito, se ve hoy injuriado por quien en otro tiempo era su amigo. ¡Y todo por no querer pasarse al campo *l্লাuderista*! ¡Todo por haber salido en defensa de dos de nuestros hermanos queridísimos, autoritativamente juzgados de liberales por quien ninguna facultad tiene para ello!

¡Valiente hazaña la del Sr. Llauder!

Por hoy no vamos á defender al señor Sardá de las falsas acusaciones de que ha sido objeto por parte del señor Llauder, ni á rebatir una por una las barbaridades que contiene el artículo *Toma de posesion* del ya famosísimo *Correo Catalan*. Otro día, tal vez, lo hagamos, para que se vea hasta donde llega la pasion.

¡Católicos integérrimos!, vosotros que tanto amais al incansable Sardá, leed lo que de él se atreve á decir, en un arranque de soberbia, el Sr. de Llauder, y obrad en conciencia.

Dijo en su carta de Junio último el reverendo D. Benito Torró: «Si el señor de Llauder no es mas comedido en el respeto que debe á los hombres» y escritores de nuestra comunión, se «levantará del seno de ésta un grito de indignacion que le ahogará.»

La ocasion ha llegado ya, por desgracia, y *El Centinela*, al par que envía la mas calurosa felicitacion al preclaro Sardá, protesta indignado contra el artículo del Sr. Llauder, cueste lo que costare y venga lo que viniere.

J. P.

(De *El Centinela* de Palma.)

La soberbia de la calentura.

No pueden, no, los cárlo-liberales aguantarnos, y lo comprendemos perfectamente. Fuimos siempre, somos y seremos su eterna pesadilla, como destinados por la Providencia á destruir todos sus maquiavélicos planes.

*La Fé*, uno de esos corifeos de la secta nueva, vino ayer rebosando ira, y bajo el epigrafe de *La calentura de la soberbia*, escribe un artículo encaminado á ultrajar á nuestro querido amigo y compañero en rebeldía D. Ramon Nocedal, sin reflexionar que se pone demasiado al descubierto, á impulso de la soberbia de la calentura de que está poseida.

No es necesario un gran esfuerzo de imaginacion para convencerse de esto. D. Ramon Nocedal, á excitacion de la

misma *Fé* y del *Correo Catalan*, comenzó el viernes á publicar algunos documentos, entre otros, una larga exposicion dirigida al R..... con motivo del artículo *El Pensamiento del Duque de Madrid*, del Sr. Llauder. En esa exposicion, el Sr. Nocedal se propuso hacer ver á S..... el deplorable efecto producido por aquel artículo, la honda perturbacion que introducía en nuestro campo y los errores doctrinales en que, á su juicio, se habria incurrido; y en apoyo de sus tesis le ocurrió citar hechos tan recientes que estan en la memoria de todos, tales como el fracaso del excelente Sr. Villoslada y el del Sr. Llauder.

Escusado es por lo menos que nos detengamos á demostrar que el señor Nocedal empleó en su exposicion el tono respetuoso, pero levantado que informó siempre las mas intimas relaciones entre nuestros grandes Soberanos y los hombres dignos de su servicio, y esto no puede tolerarlo *La Fé*, que no comprende esos verdaderos caracteres, porque es incapaz de ostentarlos, y de aqui que en la soberbia de su calentura se desate en improprios sin reflexionar todo lo altos que van sus tiros, ya que el Sr. Duque de Madrid, aunque irritado contra Nocedal, ha reconocido *la pureza de su doctrina*.

*La Fé*, en el paroxismo de su ira, no sabiendo ya como ultrajar al señor Nocedal, despues de asegar que en ese documento *de pura doctrina*, se denuncia el autor como promovedor del cisma *«abortado en la Iglesia española»*, se permite el lujo de decir que el señor Nocedal es un *periodista de segunda fila, sin instruccion.....* ¡Y todo esto firmado por un *Vildósola*!

Cosas veredes, el Cid.....

Por este rasgo de audacia de los leales del *dó ut des*, puede aquilatarse todo el mérito del artículo; pero no para *La Fé* ahí, sino que aun tiene la de preguntar en otra parte de su número en donde estaban, en que fuerzas formaban, que mision desempeñaban los hombres de LA FIDELIDAD CASTELLANA y de alguno otros de nuestros amigos.

Dejando á cada uno el derecho de defenderse, si es que creen que los ataques de esa gente deben rechazarse, nosotros que estamos hoy de humor vamos á satisfacer la curiosidad de todos los Vildósolas habidos y por haber. Fijese V. bien D. Antonio Juan, en lo siguiente:

Mire V., en 1848 y 49, sin tener otra cosa que hacer sino seguir el camino que desde 1834 al 40 nos habian enseñado nuestros mayores, prodigábamos nuestra sangre en el Maestrazgo y Cataluña, yendo luego á restañar nuestras heridas en el extranjero. En mil ochocientos sesenta, acudíamos presurosos al llamamiento que se nos hizo y creólo V. no fué nuestra la culpa, acaso V. sepa quien la tuvo, de que aquel vastísimo plan fracasara y quedase cubierto con solo la sangre del mártir Ortega. En 1869 dejábamos y llevába-

mos señales de nuestro paso por la Mancha; en 1872 en la provincia de Toledo, paseo de diversion sin duda que nos costó Cárceles y Castillos. En 1873 hasta 1876 en el ejército del Norte batiéndonos cuando nos tocó con el enemigo franco y descubierto y siendo blanco de las persecuciones de los del *dó ut des*, que entonces se llamaban *Cabreristas*. Y por cierto Sr. D. Juan Antonio, ó Antonio Juan, que tante monta, que en ninguna de estas épocas tuvimos á nuestro lado á ningun Vildósola ni otros por el estilo. Usted no debe saber mucho de estas cosas por que mientras nosotros, señaladamente en la última época, nos jugábamos la piel, V. la guardaba cuidadosamente allá en lo más seguro del Valle de Arratia; si la memoria no nos es del todo infiel. En todo caso ya será V. tan amable que nos rectifique y hasta que nos diga en que fuerzas formaban y que misión desempeñaban los hombres de *La Fé*, sin olvidarse de lo más último, que dicen en estos lugares, es decir de cuando llamó V. traidor y desleal al R... que no podría sin duda entonces adivinar fuera V. luego de sus leales de siempre, sin solución de continuidad.

Ya hemos dicho á V. á que poca costa hemos adquirido nosotros patente de deslealtad: cuéntenos V. ahora sus triunfos y lloraremos sobre las ruinas de la pobre España tradicional que no pudo llegar á menos ni V. á más en la soberbia de su calentura.

#### LA JUVENTUD..... CARLISTA

Pues Señor, nos hemos equivocado. Creíamos que el periódico que se publica en Madrid con el nombre que encabeza estas líneas, estaba dirigido y escrito por personas dignas, y por eso escribimos ayer algunas líneas á propósito de afirmaciones hechas por el mismo. Pero viene hoy su número del jueves y emulando la literatura del *Motin* y del *Tio Conejo*, y aun descendiendo mas, se desata en frases huecas y en injurias graves. ¿Se quiere la muestra?

Pues nos endereza, entre otras, las suaves frases de que somos, *rebeldes, calumniadores, falsos, insensatos y malvados*.

Nos estimamos demasiado para contestar á esos... danzantes mas que con el desprecio absoluto, y cerrar las puertas de nuestro honrado hogar á semejantes papeluchos.

#### LAS PATENTES.

A la benevolencia del Sr. Director de LA FIDELIDAD CASTELLANA, siempre dispuesto á secundar los esfuerzos en bien de la patria, debemos el que un pobre escrito nuestro, en defensa de los intereses nacionales, mal trechos por la ley sobre alcoholes haya visto la luz pública. Damos por ello al expresado señor, las mas expresivas gracias, en nombre de la patria, que si bien es cierto, tiene derecho á mejores defensores que nosotros, tambien lo es que á nadie se exige mas de lo que puede y vamos á complacer á ciertos amigos que notan el silencio sobre las patentes en el escrito dicho.

Las patentes de expedición son inadmisibles en la base, en la clase, en la forma, en la cantidad, en la duración, en la conservación, en la personalidad y en el lugar: en una palabra en todo.

En la base: El censo de población y situación jamás fué regla segura para calcular la importancia de las industrias, esto es, de los rendimientos que estas puedan dar al que las ejerce, porque puede suceder y sucede con

frecuencia que un pueblo de 1.000 habitantes sea mas rico que otro de 4.000 y tambien que un puerto seco como Haro, por ejemplo, tenga mas importancia comercial que un puerto de mar de igual y aún mayor número de habitantes. Si esto es cierto tratándose de las industrias en general, lo es mucho mas refiriéndose á una particular, é infinitamente mas si esta particular es de bebidas, como sucede ahora, por razones que todos saben y nosotros callamos.

En la clase: Equiparar para los efectos de las patentes las fondas, con los cafés y casinos es desconocer por completo la indole de estas industrias. Cuantos frecuentan las primeras saben que por excepcion se venden allí licores; el fondista jamás cuenta este artículo entre los que constituyen sus ingresos; por concurrir que sea una fonda, algunas docenas de botellas bastan al año para cubrir las necesidades del establecimiento, pues solo los huéspedes que se indisponen ó que por cualquier motivo no quieren salir de la casa piden bebidas de este género. Creemos que si al gremio de fondistas, de Madrid por ejemplo y son muchos los que lo componen, se le exigiera el importe de una sola patente, se daría de baja el gremio entero. ¿Si para todos es gravosa una patente, qué será una patente para cada uno? El fondista poco pierde en no tomarla, pues no tomándola ninguno no se puede dar la preferencia á ninguno; quien pierde, como siempre, es el público.

En la forma: Todos los industriales de igual clase y en la misma poblacion están sujetos á igual patente y nadie ignora que hay tanta diferencia entre un café situado en el centro, por ejemplo en la Puerta del Sol y otro de Lavapiés, como la hay entre el Hotel de París y un ventorrillo del Espíritu Santo.

En la cantidad: 500 pesetas, sin contar el recargo municipal, que ha de pagar cada café en Madrid puede ser para un establecimiento el 1 por 100 del beneficio que le resulte de la venta de los artículos grabados, cuando para otro, menos afortunado, es posible llegue á ser el 100 de recargo por 1 de beneficio.

En la duración: Toda contribucion ha de durar, necesariamente, un tiempo fijo que lo sepa de ante mano el que se obliga á pagarla; las patentes en esto como en lo demás están fuera de toda razon, pues á mas de que la patente no sea un seguro por un año de la vida del que la toma, si durante este año le conviene cambiar de establecimiento, será tomando tantas patentes como cambios haya, puesto que no sirven sino para el individuo, establecimiento y pueblo que las mismas expresen y como esto se ha de fijar el día que se tomen, claro está que no hay variacion posible sino tomando otra. Puede suceder tambien que viviendo el interesado y sin cambiar ni de pueblo, ni de establecimiento, la razon social cambie ya está obligado, solo por esto á nueva patente y... vean V.V. como hoy que á tantos agrada la ley del divorcio, se trata de impedir la separacion hasta de sociedades comerciales.

En la conservación: Dura pareció la necesidad de llevar siempre en el bolsillo la cédula personal, impuesta de algun tiempo á esta parte; he aquí otra disposicion no menos dura, pues todo expendedor tiene la obligacion de colocar la patente en sitio que esté á la vista del público. Se nos figura que tras de no importar á este, un comino, la vista de semejante documento, es la peor manera de conservarlo, que se ha podido ocurrir y mandar, y de

conservarlo en estado de ser visado por los inspectores del partido, precisamente donde se bebe, pues este será el público que haya de verlo.

En la personalidad: Hasta ahora habíamos creído que para los efectos tributativos salvo lo de cédulas personales, la persona era lo menos, la casa era lo mas. Muerto el dueño de la casa, la viuda, los huérfanos, los herederos ó el que retenía ó utilizaba la cosa, se encargaba de pagar y á ella se dirigian los recaudadores en su demanda. En las patentes debemos creer lo contrario; como si el tributo fuera sobre la persona y no sobre la industria, en faltando aquella, así sea al día siguiente de haberla tomado, se hace inútil y la viuda ó huérfanos ó quien quiera continuar vendiendo, ha de sacar otra nueva con las mismas contingencias.

En el lugar: Solo una pregunta y concluimos. ¿Qué patente deberá tomar un vendedor ambulante de licores?

M. H.

#### CARTA DE MADRID.

22 de Julio de 1888.

Mi estimado amigo y correligionario.

Los *Ulauderistas* por boca de *La Union Católica*, que en esta ocasion como en otras muchas ha seguido el rastro indicado por *La Fé*, al decir que *El Siglo Futuro* consiguió autorizacion para publicarse cuando era mas recia la persecucion que sufría el carlismo, como si *La Fé* no hubiera obtenido el mismo permiso pocos meses despues de aparecer el órgano de los tradicionalistas integros en Madrid. *La Union Católica*, repito, viene estos dias hilvanando una novela de encargo para hacer que aparezca la fundacion de *El Siglo Futuro* como un manejo encaminado á favorecer los planes cabreristas.

Para lograr su objeto explota *La Union* la necesidad en que se vió el Sr. Nocedal de no aparecer como propietario del mencionado periódico en una época en que sufrió múltiples persecuciones y vió negado diferentes veces el permiso que era fuerza solicitar, del gobierno conservador para publicar un periódico en cuantas ocasiones el Sr. Nocedal lo pidió á su nombre.

Ya contestó en parte días pasados *El Siglo Futuro* á estas malignidades de *La Union* y anunció además que trataría mas ampliamente el asunto, razon por la que solo he de dedicarle muy breves líneas aunque suficientes para que ciertas personas que luego nombraré agradezcan á *La Fé*, á *La Union* y al Sr. de Llauder el flaco servicio que pretenden hacerlas, presentándolas como cómplices de los planes cabreristas.

Conocida ya, por lo que arriba indico y por lo que sobre el asunto ha dicho *El Siglo Futuro*, que este periódico tuvo que aparecer dirigido por otra persona que por su efectivo director y propietario, queda por manifestar quienes fueron los redactores del mismo, ó sean los cabreristas que segun *La Union* inspirada por *La Fé*, entraron á coadyuvar en el plan que el órgano de los mestizos alfonsinos quiere pretender presidió á la publicacion de *El Siglo Futuro*.

El principal de estos redactores fué el señor Melgar, hoy secretario del Sr. Duque de Madrid, D. Urbano Ferreiroa, sacerdote, y poco tiempo despues el Sr. D. Antonio Santiago So-moza. Como administrador se nombró si no estoy mal informado un primo del Sr. Melgar.

Todos esos señores son unos como el señor Melgar, no obstante haber seguido cobrando, hasta que han ocurrido las últimas cuestiones, un sueldo como redactor de *El Siglo Futuro*, sin haber escrito para dicho periódico una sola línea al menos de cinco años á esta parte, enemigos acérrimos del Sr. Nocedal.

Otros, como el Sr. Ferreiroa, aljáronse hace tiempo de *El Siglo Futuro*; periódico que si á sacar pollos se hubiera dedicado ya se habría acabado la casta de gallinas en el mundo, tal mano ha tenido para criar cuervos. Y ahí está entre otros D. Damian Isern que no me dejará por embustero.

Pero en fin esa no es la cuestion sino la acusacion de cabreristas que pesa sobre dichos señores por obra de los manejos *Ulauderistas* y á ellos mas aun que al director de *El Siglo Fu-*

turo que desterrado depositó en los susodichos su confianza, como siempre la ha depositado en todos sus redactores toca contestar á las imputaciones calumniosas de *La Union*.

¡El Sr. Melgar acusado de cabrerista por *La Union* y por *La Fé*!

El caso no deja de ser gracioso.

Suyo afectisimo,

El Corresponsal.

#### SECCION DE NOTICIAS.

**El Sedlitz Chanteaud**, cuya fama es universal, es un purgante salino, refrescante, de sabor agradable y de una segura eficacia para combatir el estreñimiento. Su empleo diario es útil á los gotosos, reumáticos, á las personas de temperamento sanguíneo, bilioso, propensas á congestiones cerebrales, vértigos, jaquecas ó aquejadas de hemorragias ó embarazos gástricos. Es el purgante por excelencia de las mujeres y niños.

Para evitar las perjudiciales falsificaciones del *Sedlitz* y de los medicamentos dosimétricos de que *Mr. Chanteaud* es único preparador, exijanse sobre las etiquetas los nombres *Burg-graevé Chanteaud*.

Depósito exclusivo para España y sus colonias: Sociedad Farmacéutica Española, G. Formiguera y C., Tallers, 22, Barcelona.

Vendése en todas las farmacias.

Revista y obras dosimétricas, *Capellanes*, 10, Madrid.

Por fallecimiento de D. Rafael Díez Fuentes, Cura párroco de Carcedo, Arcipreste del arciprestazgo de Rojas, ha sido nombrado para sustituirle en este cargo el presbítero D. Gregorio Lozano Ulibarri, Cura párroco de Quintanavides y teniente arcipreste que era de dicho arciprestazgo; y para este cargo ha sido nombrado D. Dionisio Ibeas Cura párroco de Santa María del Invierno.

La matrícula de Latínidad y Humanidades, Filosofía, Teología y derecho canónico, se abrirá en este Seminario conciliar el día 15 del próximo Setiembre, y permanecerá abierta hasta el 30 inclusive del mismo mes.

Se trabaja con gran actividad por el Arquitecto encargado en la colocacion de andamios para la reparacion de las torrecillas de nuestra hermosa catedral.

Habiéndose terminado las aras consagradas en el año anterior por nuestro Excmo. Sr. Arzobispo, en los días 3 y 4 del corriente ha vuelto S. E. I. á consagrar un número muy considerable de ellas.

Se dá este aviso en el volutin *Elesesiástico* de esta diócesis para que los Sres. Curas que las necesiten en sus iglesias puedan proveerse de ésas.

A pesar del huracanado viento que reinó desde por la mañana se verificó ayer tarde la última ascension del arrojado y simpático *Budoy*.

Subió con él el joven Alejandro Ibeas de esta provincia. Por el enfriamiento del aire que gravitaba sobre el globo no pudo apenas remontarse, viniendo á caer en una de las huertas próximas al Morco, sufriendo el Alejandro Ibeas algunas ligeras contusiones en la cara al descender el globo sobre un arbol, entre cuyas ramas hubiera quizá perecido sin la oportuna ayuda de *Budoy*, que con gran valor y solícito interés desgajó la rama del árbol que tenia cogido á su acompañante por el cuello.

El globo tambien sufrió algunos desperfectos.

Los artistas todos se distinguieron por sus trabajos llamando la atencion del público las divertidas pantominas del barbero y la estátua fingida.

Tambien trabajó muy bien el cerdo, amaestrado de Mr. Fiori, aunque no estaba anunciado en el programa para sustituir al ejercicio de la barra cómica que no pudo llevarse á cabo.

La entrada á pesar de lo desapacible de la tarde fué bastante regular.

Los niños del Hospicio tambien entraron gratuitamente.

Merece verdadero elogio la conducta del Excmo. Sr. Capitan general de esta provincia por su caritativo proceder con el Sr. *Budoy*; personóse ayer tarde en el sitio del descenso y ofreció indemnizar al dueño de la posesion en que cayó el globo de los perjuicios causados no por éste ni los aeronautas, sino por la turba inmensa de gente que, sin consideraciones de

ningun género se metian por los sembrados, y saltaban tapias y arroyos con el afán de ver á los intrépidos viajeros aereos.

Pasado mañana si el tiempo lo permite dará la compañía Budoy la última función en la plaza de toros.

Además de los ejercicios gimnásticos se lidiará un valiente novillo que será capeado y banderillado por los artistas y algunos aficionados de esta localidad.

En dicha tarde el capitán Budoy y la Compañía dará el Adios de despedida á los burgaleses con quienes tanto han simpatizado.

En la plaza de toros ayer tarde, se armó un pequeño cisco porque uno de los guardias municipales que al decir de las gentes se hallaba bastante iluminado y no por el espíritu Santo sacó el sable para castigar á un muchacho arrojando el arma y diciendo algunas palabras poco decorosas para la corporación municipal.

De algunos otros abusos de esta índole se vienen quejando estos días y francamente no estamos conformes con que se cometan. Bueno es que vigilen con escrupulosidad por el orden y aseo de la población y que impongan las multas convenientes, pero las manos quietas.

Antes de ayer llegaron al monte de la Abadesa 48 potros Cordobeses, conducidos por los individuos de la remonta del regimiento de caballería de Arlabán, de guarnición en Vitoria, para cuya población habrán salido hoy.

Dentro de poco son esperados otros tantos en esta ciudad para el regimiento de España.

El ganado parece bastante bueno si bien se halla algún tanto aspeado á causa del penoso viaje en que han empleado dos meses.

Nos quejamos en Burgos de la inelemencia del tiempo, pero podemos consolarnos con que en otras poblaciones mas meridionales hace aun mas frio.

Segun leemos en un colega madrileño, en la noche del lunes próximo pasado cayeron en Valladolid algunos copos de nieve.

El mildiú ha invadido la mayoría de los viñedos de las provincias de Alava, Logroño, Navarra, Zaragoza, Lérida, Barcelona y Tarragona.

Por una equivocación de los cajistas se puso en nuestro número del sábado que habian sido invadidos en Albacete 200 personas del cólera debiendo decir de cólico, segun vimos en un diario de la Corte.

Todos los fabricantes de alcoholes de vino de Tarazona se han visto precisados á cerrar sus fábricas.

Existen en España 2.032 fábricas de alcoholes que pagan 119.990 pesetas de contribucion industrial.

El Sr. Cenzano comunica gravísimos informes sobre el estado de los viñedos del distrito de Haro.

En Málaga, un sacerdote ha recibido de un penitente la cantidad de 13.000 pesetas, para restituirlas á unos pobres huérfanos, que se encontraban en la miseria desde el fallecimiento de sus padres, á quienes fué negada dicha suma por el que se la debía, en atención á que los pagarés fueron quemados en un incendio. ¡Oh divina religion del Crucificado, que hermosa eres, y que ópimos tus frutos!

Servicio particular de LA FIDELIDAD CASTELLANA.

Madrid 22 (1.1)

Háblase de disgustos entre el gobierno y algunos generales afiliados al partido fusionista. El Imparcial de hoy dedica al asunto el siguiente suelto:

«Hace unos días que la superficie política aparece en aparente calma, sin que por esto pueda afirmarse que en el fondo no exista agitación incandescente.

En el último Consejo de ministros, y con separación de los estudios hechos sobre expedientes y de los acuerdos tomados, los consejeros responsables debieron cambiar algunas impresiones con motivo de agravios expuestos

por algunas personalidades que se creen con derecho á que se les guarden consideraciones que á veces son olvidadas por los ministros.

En este cambio de impresiones es posible que algun individuo del gobierno se manifestara poco conforme con determinadas suspicacias ó infundadas desconfianzas que nada evitan y en cambio pueden ser origen de dificultades y disgustos.

Por otra parte, no es un secreto que algunas gerarquías ó príncipes de la milicia pretenden del jefe del gobierno determinadas promesas en sentido de contrarrestar la influencia de otros individuos del partido que tienen á la vez carácter militar, y hasta se asegura que la retirada de la dimisión del general Jovellar no se hizo sin que por éste se impusieran condiciones para plazo mas ó menos próximo.

El gobierno y sobre todo su jefe, que conoce y aprecia ciertas exigencias, no es extraño que se muestre preocupado, mucho mas si, coincidiendo con las manifestaciones intimas, ha coincidido algun acto realizado en una provincia del Norte y que señala las primeras bases de una inteligencia y el acuerdo de unir las pretensiones económicas con otras de índole diversa, pero patrocinadas por los que se creen llamados á dirigir, si no la policia en general, si aquella que con el ejército se relaciona.

Estos primeros reconocimientos, ciertas medidas que respecto al personal se estudian, convenidas antes de que saliese de Madrid el anterior capitán general, y que de ser ciertas darian ocasion á comentarios, y lo que dicen algunos colegas de cartas recibidas por algun ministro, dan motivo mas que suficiente para creer que en estos momentos la calma política de la superficie no responde á las corrientes que en distintos sentidos se cruzan en el fondo.

Esta noche se reúne el Consejo de ministros. Mañana sale Sagasta para San Sebastian. Dicese que no lleva á la firma la combinación de personal anunciada por haber surgido varias dificultades.

Telegramas extranjeros.

París 22.

Telegramas de Viena anuncian la creciente desconfianza que produce en Austria la cordial acogida que ha tenido el emperador de Alemania en la corte de San Petersburgo. Aumentan las probabilidades de una inteligencia entre Francia, Austria é Inglaterra, para poner á salvo sus respectivos intereses comprometidos caso de una alianza ruso-germánica.

Corresponsal.

TELEGRAMAS.

Viena 22.

Entre los diplomáticos ha circulado como muy valido el rumor de que entre las potencias signatarias del tratado de Berlin existe el propósito de celebrar una nueva conferencia sobre los asuntos de Marruecos, que marque con sus acuerdos la conducta que las potencias han de observar en la que sobre el mismo asunto ha de celebrarse en Madrid. En aquella conferencia entrarán dos nuevas naciones Turquía y Rusia por lo que se refiere á los intereses de sus respectivos comercios.

París 22.

Es general la creencia de que ha fracasado el objeto del viaje del Emperador de Alemania á San Petersburgo. La actitud de la población ha sido reservada y fria pudiéndose considerar su entrada en la capital de Rusia como un fracaso.

París 22.

Ha fallecido Mr. Duclere presidente que fué del consejo de ministros en la actual república.

París 22.

Telegramas que ha recibido la agencia Havas de San Petersburgo dicen que en la revista militar que se celebró en honor de los emperadores formaron 30000 hombres y 2000 músicos. La revista duró mas de una hora.

Los emperadores fueron saludados con salvas de mas de 200 cañonazos. Los periódicos rusos se muestran por lo general favorables á la amistad con Alemania y hostiles á Austria.

Se espera que esta conferencia de por resultado la desaparición de la desconfianza y los recelos que han inspirado las relaciones entre los imperios de Alemania y Rusia.

Austria por su parte parece no aceptar las proposiciones que Alemania y Rusia le

hagan para llegar á una inteligencia encaminada á pactar la nueva alianza imperial. Antes celebrarán una conferencia los canchilleros Kalnoky y Bisnark.

Madrid 22 (8'15 n.)

Continua siendo el tema obligado de todas las conversaciones el crimen de la calle de Fuencarral. El hecho de haberse levantado la incomunicación á Medero, Lasso y Gallego, prueba de un modo evidente que el juzgado va esclareciendo los hechos y depurando el misterio.

La Higinia Balaguer ha prestado nueva declaración en ella ha dicho que tiene la seguridad de que vá al patíbulo pero que cuando suba al tablado para ser ejecutada verá que lo han sido antes Varela y Medero. Dijo que no podia precisar cuales de estos fué el primero en dar de puñaladas á la interfecta. Desde luego acusa como autores materiales del crimen á Medero y Varela. Añadió que el crimen se concertó dentro de la Cárcel Modelo; que ella entró en las maquinaciones porque solo se habia tratado de perpetrar un robo y no un asesinato pues de lo contrario ella se hubiera opuesto á todo.

Terminó rectificándose de sus últimas declaraciones.

Esta mañana ha sido puesto en comunicación Vazquez Varela.

Higinia Balaguer y Dolores Avila continúan incomunicadas.

Madrid 22 (9'35 n.)

Los ministros se hallan reunidos en consejo. Este será exclusivamente administrativo, tratándose de la cuestión de personal y de la combinación de gobernadores que se hará extensiva tan solo á cuatro ó cinco provincias de tercer orden. Se trató tambien á grandes rasgos del crimen de la calle de Fuencarral siendo posible que, el Sr. Sagasta retrasase su viaje á San Sebastian hasta que pueda llevar á Doña María Cristina noticia exacta del suceso cuando la causa se eleve á plenario.

Madrid 22 (10'15 n.)

En los círculos políticos se ha comentado bastante un misterioso suelto de El Imparcial relativo á rozamientos ministeriales y las maquinaciones de algunos políticos en las provincias del Norte, encaminadas á la formación del tercer partido con los elementos disidentes de la mayoría los militares del partido liberal y los gamacistas.

A. Madrileña.

BOLETIN RELIGIOSO.

Santos del día 24 de Julio.

Santa Cristina virgen y mártir, y S. Vicente. Sta. Cristina nació en Tiro y fué hija de Urbano, gobernador de la ciudad, grande enemigo de los cristianos. Por las confesiones que éstos hacían á presencia de su padre vino Cristina á formar una idea de la religion que profesaban y determinó abrazarla. Cuando llegó á noticia de su padre quiso disuadirla con todos los tormentos imaginables, mas no consiguió otra cosa que acrecentar su fé. Murió asaseada el año 300.

CULTOS. Continua en Saldaña la novena de S. Vicente de Paul y la de Las Animas en la capilla del Hospital.

Dan principio en las Monjas Carmelitas las Cuarenta horas.

AGUAS AZOADAS, 59, Lain-Calvo, 59.

En este establecimiento recientemente abierto al público, se administra á los enfermos la medicación nitrogenada en forma de agua azoada en bebida; inhalaciones de azoe, químicamente puro; pulverización, ducha nasal, etc.

El agua en bebida produce el efecto aperitivo y regulariza la digestión, consiguiéndose con su uso excelentes resultados, en las dispepsias ó perturbaciones digestivas de origen catarral, sean ó no flatulentas; en la ictericia, en los cólicos hepáticos, en la diabetes, y en la hidropesía. Como consecuencia del efecto aperitivo y de la influencia del agua en el aparato digestivo, se combate en muy poco tiempo la anemia, siendo tan seguro é inmediato su efecto que al poco tiempo empieza á fortalecerse el paciente, á la vez que la piel adquiere su coloración natural.

Tambien es efecto inmediato del agua en bebida, provocar una diuresis abundante que permite eliminar gran cantidad de principios salinos por lo que ejerce pronta y saludable influencia, en la gota, cólicos nefríticos, en los cistitis catarrales y catarros de la vejiga.

Las afecciones catarrales del aparato respiratorio figuran en primer lugar entre las que

se tratan con el agua y la inhalación, así que ejercen siempre una benéfica influencia en los catarros laringeos y bronquiales, tos ferina, toses nerviosas y en las consecutivas á pulmonías agudas.

En los catarros simples que frecuentemente son el germen de afecciones graves, se obtienen sorprendentes resultados, puesto que con tres ó cuatro inhalaciones de 15 á 20 minutos tomadas en los dos primeros días del catarro y de medio á tres cuartos de litro de agua en cada sesión, no solo se modifica sino que aborta completamente sin necesidad de emplear sudoríficos ni de guardar cama; y respecto al asma bronquial se puede ofrecer su curación radical siempre que el enfermo tenga constancia por lo menos durante un mes, lo cual es preciso tratándose de una afección crónica.

El efecto aperitivo del agua unido á la acción sedante de la inhalación, detienen la marcha de la tisis laringea y pulmonar incipientes y la pulverización faringo-laringea y nasal producen resultados sumamente favorables en las anginas crónicas y afecciones de las mucosas nasal, bucal y faringea aun en los casos de ulceración producida por el herpes ó escrofulismo.

Este establecimiento pone á la vez á disposición así de los señores facultativos como de los enfermos, el medio de poder hacer uso de otras varias inhalaciones de sustancias medicinales, que cubren indicaciones especiales, para lo cual cuenta con aparatos modernos empezados á usar con gran aceptación en los hospitales de Madrid, Barcelona y del extranjero. Entre estas inhalaciones se hallan las de oxígeno químicamente puro, hidrógeno sulfurado, amoniaco, naftelina, enula compandrea yodoformo, creosota y ácidos fluorhídrico, sulfuroso, hipobromoso, bezoico y fénico; en suma, todas aquellas que exige el tratamiento atmático para poder combatir con éxito las múltiples enfermedades de las vías y órganos respiratorios.

El establecimiento está abierto todos los días incluso los festivos, desde las diez de la mañana hasta la una de la tarde y desde las tres á las siete de la misma. El que necesite mas detalles puede pedir la memoria publicada que se reparte gratis, en donde se tratan mas extensamente todas las cuestiones relativas á esta nueva medicación.

Sres. Scott y Bowne. Barcelona 19 abril 1886.

La «Emulsion Scott» en el concepto terapéutico llena cumplidamente muchas indicaciones con marcada ventaja sobre otras preparaciones similares por su feliz asociación á los hipofosfatos. De aquí que con frecuencia recete yo la «Emulsion Scott» en los casos de linfatismo, escrofulismo, raquitismo, tuberculosis en primero y segundo grado; depauperación orgánica, debida á diferentes causas, debiendo las mas veces felicitar me por el éxito obtenido.

Dr. M. E. DE LICIAGA. Profesor Médico-Cirujano, Cortes, 235.

GRAGEAS SAEZ.

Recomendadas por los especialistas, curan radicalmente las Irritaciones, Catarros, Gonorrea, Estrecheces, Flujo blanco, Incontinencia de orina, Derrames seminales, y toda clase de Flujos de las vías urinarias.

De venta en las principales farmacias y droguerías. Al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y C.ª y Dr. Saez, Barcelona. Frasco con 100 grageas 3 pesetas.

A LOS SORDOS

Una persona que se ha curado la sordera y ruido de oídos que padecía durante 23 años usando un remedio sencillísimo, envía su descripción gratis á quien lo desee. Dirigirse al Sr. Nicholson, 12, Preciados Madrid.

OBSERVACIONES METEOROLOGICAS de los PP. jesuitas en Oña.

21 de Julio de 1888.

TERMÓMETRO.

Table with 7 columns: mña., 3 tard, Media, Mínima, Máxima á la sobra., Oscilacion, Máxi. al sol. Values: 18,9, 24,3, 20,0, 12,9, 27,0, 14,1, 32,4

PSICRÓMETRO.

Table with 6 columns: 9 de la mañana, Estado higrométrico, 3 de la tarde, Estado higrométrico, Promedios, Tension media, Estado higrométrico. Values: 10,2, 0,63, 10,8, 0,48, 10,5, 0,56

BARÓMETRO.

Table with 4 columns: 9 mañana, 3 tarde, Oscilacion, Altura media. Values: 711,1, 709,4, 1,7, 710,2

Dirección del viento. . . . . N.
Kilómetros recorridos. . . . . 157
Evaporación en milímetros. . . . . 5,4
Lluvia en milímetros. . . . . «
Estado del cielo. . . . . Despejado.
Grados actinométricos. . . . . 63,5
Grados ozonométricos. . . . . 8
Temperatura mínima del día 22 . (12,3)

BURGOS: Imp. Católica, Huerto del Rey 13.

**CAFÉ**  
**MARAVILLOSO SECRETO ARABE**  
 Cura infaliblemente los padecimientos de la cabeza, incluso la jaqueca, los males del estómago, del vientre, los nerviosos y los de la infancia en general. Se vende a 12 y 20 rs. caja para 20 y 40 días en las principales Farmacias de España. Depósito:  
**Dr. MORALES, Carretas, 39, Madrid.**  
 Especialista en SÍFILIS, Venéreo, Esterilidad e impotencia, SUS CÉLEBRES PILDORAS TÓMICO-GENITALES curan la debilidad, impotencia, espermatocrea y esterilidad. Acción segura y efectiva de todo Farmacia de España a 30 reales caja y se remiten por el correo.  
**MADRID CARRETAS 39**

En Burgos, Barriocanal y Hermanas de Martinez.

**HOGG, Farmacéut. Co. rue Castiglione, 2, en PARIS y en las principales Farmacias**  
**ACEITE de HIGADO de BACALAO de HOGG**  
 Este Aceite extraído de los hígados frescos de bacalao recientemente pescados, es natural y absolutamente puro; lo pueden digerir los estómagos más delicados; su acción es segura contra las **Enfermedades del Pecho, Tisis, Bronquitis, Costipados, Tos crónica, Delgadez de los niños, etc.**  
 Descollar de los aceites de color moreno, a precios baratos, que son el producto de hígados corrompidos y para disfrazar su mal olor y su mal gusto, se presentan bajo la forma de Emulsiones, de Extractos, de Vinos, etc., mientras que el aceite de HOGG es de color amarillo claro, natural, conserva su buen gusto de pescado fresco y debe tomarse sin mezcla.  
 Exigir el nombre de Hogg y además la certificación de M. LESUEUR, Jefe de los trabajos químicos de la Facultad de Medicina de París, que deberá hallarse sobre la etiqueta de cada frasco triangular.  
**ADVERTENCIA.** - Exigirse en el rótulo el sello azul del Estado Francés.

**COLECCION**  
 DE  
**Sermones, homilias y panegíricos,**  
*obra original, escrita*  
 POR EL DR. D. ZACARIAS METOLA Y CUENDE, CA-  
 NÓNIGO LECTORAL DE LA SANTA IGLESIA ME-  
 TROPOLITANA DE BURGOS.  
 Cuatro tomos: en rústica 13 pesetas, en  
 pasta 16.  
 Los pedidos al autor, añadiendo una pe-  
 seta 50 céntimos para franqueo y certifi-  
 cado.

# VINO DE PEPTONA

**Nutrición completa sin la intervencion de las fuerzas digestivas del individuo.**  
 Preparado con vino generoso de España, da tonicidad al estómago y facilita la digestion. Es indispensable a los convalecientes y personas débiles y todos los que padezcan de inapetencia, gastralgia, dispepsia y anemia, clorosis, úlceras gástricas, catarros intestinales, tisis consunción cuando el estómago no tolera ninguna alimentación y siempre que la digestion se verifica de una manera irregular  
**Vino de peptona y hierro.—Peptona de carne.—Peptona de leche.**  
 Chocolate de peptona.  
 Se preparan diariamente grandes cantidades.  
**ORTEGA LEON 15 MADRID.**  
 Unico depósito en Burgos: Farmacia y Laboratorio químico del Doctor Guilarte.—Lain-Calvo 28, esquina del arco del Pilar.

**BAÑOS DE CUCHO.**  
 Aguas sulfhidricas muy recomendadas por los Médicos en las erupciones herpéticas y demás enfermedades de la piel, de la garganta y de la matriz; da grandes resultados en las afecciones de la vista y el oído.  
 El viaje en el ferrocarril del Norte hasta la estación de Manzanos, donde esperan los coches del Establecimiento.


**REVISTA CARMELITANA.**  
 Boletín mensual para impulsar la devoción de Nuestra Señora, que ve la luz pública en Barcelona, España, con aprobación de los Rmos. Superiores de las Ordenes del Carmen calzado y descalzo, la bendición de los Soberanos Pontífices Pío IX, de santa memoria, y Leon XIII, que felizmente gobierna la Iglesia, con indulgencias de muchos Sres. Arzobispos y Obispos, y bajo la censura del M. I. Sr. Canónigo Magistral de Barcelona.  
**AÑO DUODÉCIMO.**  
 Se suscribe en todas las librerías católicas y en todos los conventos del Carmen. El precio de suscripción es de 10 rs. al año en España, 16 en Cuba y Puerto-Rico, y 20 rs. en Filipinas, América y extranjero, siempre franco de porte.  
 Se pueden pedir colecciones de los once tomos ó años transcurridos, en los que se hallarán artículos interesantes y multitud de grabados, habiéndolos con lindas y sólidas encuadernaciones, con el correspondiente aumento de precio.  
 En la Redacción, calle de la Universidad, n.º 35 y 37, Barcelona, se hallarán otros diferentes impresos, libros, estampas y otros objetos referentes a las Ordenes, Hermandades y devoción del Carmen. También pueden hacerse los pedidos de suscripciones y demás en la Librería y Tipografía católica, calle del Pino, n.º 5.

**Aguas de Salinillas de Buradon,**  
**ÁLAVA.**  
 Sulfurosas, bicarbonatado, cálcico, salino, alcalino, nitrogenadas.  
**TEMPORADA OFICIAL DEL 15 DE JUNIO A 30 DE SETIEMBRE.**  
 Únicas por su composición, están dando excelentes resultados en la *gota, reumatismo, sífilis, herpes, debilidad, inapetencia, vómitos, venéreo, catarros, malas digestiones, pesadeces, dolores de vientre y estómago, bronquitis, erisipelas, laringitis, afecciones de la matriz, flujos blancos, fistulas callosas, infartos del hígado, flatulencia, lesiones del corazón etc.*, para que están indicadas.  
 Itinerario.—Por todas las vías férreas hasta el apeadero de San Felices, entre Miranda y Haro, y en coche desde estos dos puntos. Pasando el Ebro por seguras y cómodas barcas.  
 Se remiten prospectos gratis.  
 Ha sido nombrado Médico Director por oposición el Dr. D. Arsenio Marin Perujo. Completa instalación, hidroterápica, excelente fonda con nuevo e inteligente cocinero.  
 Depósito de estas aguas en la Farmacia del Sr. Mozo.  
**LAIN-CALVO, 20,—BURGOS.**

**SOLUCION GASES.**  
**CLORHIDRO FOSFATO DE CAL.**—Premiada en Exposición farmacéutica nacional.  
 Única aprobada y recomendada por la Real Academia de Medicina y demás corporaciones médicas, que la recomienda eficazmente como el más poderoso de los reconstituyentes para los casos de la debilidad general, clorosis, raquitismo, tisis falta de apetito, etc. sustituyendo con ventaja a la de Coirre. La eficacia y superioridad de esta Solución, queda aprobado con decir que de las especialidades nacionales, es una de las de consumo más general en España. Al por mayor señor Aviño, plaza de la Lapa 1, farmacia, y en la Sociedad Farmacéutica Española.—Barcelona.

**NUEVAS REMESAS**  
 de CAMAS DE HIERRO y jergones de muelles, almacenes de muebles  
 Pasaje de la Flora y Cantarranas, 7 y 9.

**LA ACTIVIDAD**  
**AGENCIA DE SERVICIOS FÚNEBRES COMPLETOS,**  
**DE RICA Y CONDE,**  
**LAIN-CALVO 19, JUNTO AL HOSPITALEJO, BURGOS.**  
 Entierros completos desde el más económico al más suntuoso.—Completo surtido en cajas ó ataúdes, desde 3 pesetas en adelante.—Camas imperiales y andas.—Esta casa se encarga de gestionar cuantas diligencias se necesitan para un entierro y funerales, así como de proporcionar todo el material necesario para los mismos.  
 Traslados de cadáveres de dentro y fuera de la capital.—Exhumaciones y embalsamamientos.—Servicio permanente de día y noche.  
**PRECIOS EXCESIVAMENTE ECONÓMICOS.**  
 A los pobres se les harán grandes rebajas.—Se remiten cajas a todos los puntos donde las pidan en el momento de recibir el aviso.  
**LAIN-CALVO 19, JUNTO AL HOSPITALEJO, BURGOS.**

**RESTAURADOR**  
**UNIVERSAL del**  
**CABELLO**  
 de la Señora  
**S. A. ALLEN**  
  
 para restaurar las canas a su primitivo color, al brillo y la hermosura de la juventud. Le restablecen su vida, fuerza y crecimiento. Hace desaparecer muy pronto la caspa. Su perfume es rico y exquisito.  
 Depósito Principal: 114 y 116 Southampton Row, Londres; París y Nueva York. Véndese en las Peluquerías, Perfumerías y Farmacias Inglesas.  
 En Burgos Santiago Conde Espolón, 44.—

**EMULSION**  
**SCOTT**  
 de Aceite Puro de  
**HIGADO DE BACALAO**  
 CON  
**Hipofosfitos de Cal y de Sosa.**  
*Es tan agradable al paladar como la leche.*  
 Posee todas las virtudes del Aceite Crudo de Hígado de Bacalao, más las de los Hipofosfitos.  
**Cura la Tisis.**  
**Cura la Anemia.**  
**Cura la Debilidad General.**  
**Cura la Escrófula.**  
**Cura el Reumatismo.**  
**Cura la Tos y Resfriados.**  
**Cura el Raquitismo en los Niños.**  
 Es recetada por los médicos, es de olor y sabor agradable, de fácil digestión, y la soportan los estómagos más delicados.  
 De venta en todas las Boticas y Droguerías,  
**SCOTT & BOWNE, Químicos.—N. YORK.**  
**INYECCION SAEZ.**  
 Con solo su uso se curan la mayoría de *Flujos de las vías urinarias*, y en los rebeldes tomando interiormente a la vez las acreditadas *Grageas Saez*.  
 De venta en las principales farmacias y droguerías. Al por mayor: Sres. Vicente Ferrer y C.ª y Dr. Saez, Barcelona.

**VALS**  
 Autorización del Estado y de la Academia  
**Saint-Jean.** La primera de todas las aguas de mesa conocidas, aperitiva, muy digestiva; estómago.  
**Précieuse.** Bilis, Cálculos hepáticos, Ictericia, Gastrálgia.  
**Desirée.** Afecciones del hígado, de los riñones, Piedra, Diabetes, Cólicos.  
 La Sociedad general es propietaria del establecimiento termal y posee las fuentes más antiguas que han fundado la estación dando a conocer universalmente el nombre de Vals.  
 Ella invita a los consumidores a desconfiar de las aguas a precios reducidos que tratan de substituirse a las que el cuerpo médico ha concedido en todas partes su alta aprobación.  
 Se recomienda su gusto agradable; una botella por día.  
 En Burgos: D. Federico de la Llera, Plaza Mayor 33 y 34.

**ALMACEN DE MÚSICA**  
 Pianos, harmoniums, y otros instrumentos  
 DE  
**BONIFACIO LOPEZ,**  
 Espolón, 4, BURGOS.  
 Se hallan en este acreditado establecimiento pianos de cola, cruzados, oblicuos, verticales y horizontales, adquiridos directamente de principales fábricas nacionales y extranjeras, con garantía de la bondad de dichos instrumentos, que pueden adquirirse al contado y a plazos.  
 Harmoniums de Alexandre Fils y Compañía, Estey y otros fabricantes: violines, violas, violoncellos, contrabajos, flautas, flautines, guitarras, bandurrias; cajas de música, arístones, acordeones, concertinas, metronomos, etc.; accesorios de piano y otros instrumentos.  
 Métodos para toda clase de instrumentos, estudios y colección completa de piezas religiosas, de ópera, zarzuela, fantasías, nocturnos y de bailes, de varios editores, y las económicas de Peters y Litolff, para piano, a 2, 4 y 8 manos, de violín, flauta, papel de música, etc.  
 Se alquilan, cambian y compran pianos y otros instrumentos, y se trasladan, afinan y componen los pianos y harmoniums con garantía.